

CORREO | DEL | ORINOCO

Lunes 20 de marzo de 2023 | N° 4.504 | Año 14 | Bs 7 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

Ministerio Público designa fiscales para investigar tramas de corrupción

“Los ilícitos investigados corresponden a distintas ramas y niveles del Poder Público”, refiere un comunicado de la institución **pág. 6**

Concejales impulsan consulta pública
En Caracas discuten propuestas para ordenanza de Mercados Municipales **pág. 2**

Anzoátegui tiene centro de distribución con capacidad para 10 mil Tn de urea **pág. 7**

Señaló que México no es protectorado de EEUU
López Obrador: Jamás permitiremos que violen nuestra soberanía **pág. 3**



HOY ENCARTADA

Hace público comunicado

PSUV respalda acciones del Gobierno y se pone al frente contra corrupción

“Nuestra lucha contra la corrupción tiene que ser un sello inalterable de la conducta política que debe regir la acción cotidiana de los hombres y mujeres de la Revolución Bolivariana”, destacó Diosdado Cabello. En

el texto señaló que el combate a ese flagelo “es uno de los principales elementos que conducirán en definitiva a allanar el camino de nuevas victorias políticas y morales de todo un pueblo”. Foto Cortesía. **pág. 5**



Pueblo francés sigue en protestas contra Macron por reforma de pensiones **pág. 8**

Diablos de Miranda apuesta a la sangre joven a futuro **pág. 11**

Los Miserables se presentarán en el TTC **pág. 10**



Presidente Brahim Ghali visita el país

Venezuela y la República Saharaui fortalecen relaciones bilaterales **pág. 3**

₱ = 1.447,5480 | Euro € 25,74757692 | Yuan ¥ 3,51481970 | Lira ₺ 1,27359503 | Rublo ₴ 0,31511561 | Dólar \$ 24,20340000

Fecha valor: Lunes 20 de Marzo de 2023 - Fuente: BCV

Buscan elaborar un instrumento jurídico para mejorar los servicios

Continúa en Caracas la consulta pública sobre ordenanza de Mercados Municipales

Hoy realizarán un nuevo encuentro para que los concesionarios y el poder popular sigan presentando sus propuestas y despejando dudas sobre el proyecto destinado a dinamizar la economía y garantizar la seguridad alimentaria

T/ Elizabeth Pérez Madriz
F/ Cortesía
Caracas

Como un proceso de real democracia participativa y protagónico del pueblo calificó el presidente de Integral de Mercados y Almacenes C.A., de la Alcaldía de Caracas, Cruz Pérez, la consulta popular municipal realizada el pasado sábado donde los concesionarios y el poder popular debatieron sobre el Proyecto de Ordenanza de los Mercados Municipales y sus Servicios Conexos.

“Fue una fructífera consulta”, publicó en su cuenta en Twitter la empresa almacenadora destacando que el pueblo y los comerciantes levantaron la voz y agregaron propuestas sobre este proyecto de ordenanza orientado a mejorar el servicio de los mercados.

Once parroquias caraqueñas donde funcionan estos mercados participaron en la actividad que reunió a voceros comunales, comerciantes y concejales, y



Más de 1800 personas participaron en la consulta

fueron encuentros propicios “para que sea el pueblo quien dé sus aportes para esta reforma municipal” y que despeje sus dudas sobre el proyecto, que en su mayoría obedecen a términos legales, explicó la concejal Dannielys Angulo, presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana del Concejo Municipal de Caracas.

HOY HABRÁ OTRA CONSULTA

Destacó que para despejar todas las interrogantes surgidas de la consulta del sábado, este lunes a las 2:00 pm hay otra consulta sobre la ordenanza, en la

Secretaría Económica Productiva de la Alcaldía de Caracas, en el Centro Misiana, avenida Oropeza Castillo, en Plaza Venezuela, donde podrán participar los concesionarios de los mercados, los concejales y el público que no pudo asistir a la cita anterior.

“Se trata de una consulta amplia, y la idea es que dar a conocer este proyecto de instrumento jurídico, recibir propuestas y despejar todas las dudas, tal como lo instruyó la alcaldesa Carmen Meléndez, quien ha dicho que “debe ser una construcción en colectivo”, dijo Angulo.

Explicó que previo a esta ordenanza se instalaron 12 mesas de trabajo con tres voceros por cada uno de los mercados, que elevaron sus propuestas y precisó que en la consulta del sábado se leyó artículo por artículo y se dio derecho de palabra a los participantes.

Detalló que 1.800 personas acudieron a la consulta y aclaró que no han establecido un cronograma de próximos encuentros, pues dependerá del resultado de los mismos. “Si hay necesidad, seguiremos debatiendo, seguiremos consultando y recibiendo propuestas”, enfatizó

DINAMIZAR LA ECONOMÍA

El presidente del Concejo Municipal de Caracas, quien también está al frente de la Comisión de Economía, Finanzas y Desarrollo Endógeno, Jimmy Gudiño, participó en la consulta realizada en el mercado de Coche que busca desarrollar un instrumento jurídico para dinamizar la economía productiva y garantizar la seguridad alimentaria de la población.

Indicó Gudiño que este proyecto cuenta con 51 artículos y “busca mejorar lo concerniente a las concesiones y prevé aumentarlas de 5 a 10 años las concesiones, prorrogables por 10 años más, para de garantizar el trabajo del pueblo venezolano y dignificar el patrimonio familiar. La idea mejorar los mercados municipales, para que los vendedores y compradores se sientan a gusto dentro de las instalaciones.

Se ejecutaron 40 allanamientos

República Dominicana realiza operación anticorrupción

T/ Telesur
Santo Domingo

El Ministerio Público informó ayer que puso en marcha la Operación Calamar, luego de una compleja investigación realizada por la Procuraduría Especializada de Persecución de la Corrupción Administrativa (Pepca).

En la operación se realizaron 40 allanamientos distribuidos en el Distrito Nacional, la provincia Santo Domingo, San Pedro de Macorís y La Romana, en los que participaron 40 fiscales, decenas de técnicos de diferentes unidades de investigación, 300 miembros de la Policía Nacional y un amplio equipo de apoyo administrativo.

Al menos 15 ministros del Gobierno del expresidente Danilo Medina arrestados por corrupción. Entre los detenidos están los extitulares de Obras

Públicas, Hacienda, de la Presidencia y un ex controlador de la República

Las autoridades detuvieron al abogado Ángel Lockward, a Miguel David Hernández, a los exministros Gonzalo Castillo, quien también fue candidato presidencial del PLD, Donald Guerrero, quien es vinculado como uno de los principales miembros de una red que presuntamente estafó al Estado por 19 mil millones de pesos y también José Ramón Peralta, exministro administrativo de la Presidencia.

El Ministerio Público acusa al grupo de exfuncionarios de la gestión del expresidente Danilo Medina, de manera preliminar, de asociación de malhechores, desfalco, coalición de funcionarios, falsificación de documentos públicos y privados, soborno y financiamiento ilícito de campaña a una escala sin precedente, lavado de activos, entre otros.

Informó el IVSS

Pagarán este martes pensión correspondiente al mes de abril

T/ Redacción CO
Caracas

El Instituto Venezolano de Seguros Sociales (IVSS), informó mañana será depositado el monto de la pensión correspondiente al mes de abril del año en curso.

A través de su cuenta en Twitter, el IVSS invitó a los usuarios receptores del pago a hacer uso de los canales elec-

trónicos que ofrece la banca nacional.

“El Instituto Venezolano de los Seguros Sociales informa a los pensionados y pensionadas de la Patria, que el día MARTES 21 DE MARZO, les será abonado a sus cuentas el monto de la pensión correspondiente al mes de abril”, indicó la institución en la referida red social.

El monto adjudicar será de 130 bolívares



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | @orinococorreo

diariocorreodelorinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +

Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco

Directora General del Diario Correo del Orinoco | Freidder Alfonso, Director de Contenido

y Multimedia | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Raúseo, Coordinadora

de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora

de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía

Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas

RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Ayer arribó al país el presidente Brahim Ghali

Venezuela y la República Árabe Saharaui Democrática fortalecen relaciones diplomáticas

Con la llegada a la Presidencia de la República, del Comandante Hugo Chávez, la relación bilateral entre ambos países adquirió un nuevo estatus y una nueva dinámica, en el marco de la cooperación Sur-Sur, y se suscribió un acuerdo, así como varias propuestas de intercambio en el área educativa, salud e hidráulica

T/ Leida Medina Ferrer-Prensa Mppre
F/ Cortesía
Caracas



Canciller Gil y presidente Ghali a su llegada a Venezuela

El presidente de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD) y secretario general del Frente Polisario, Brahim Ghali inicia hoy el despliegue de su agenda de trabajo en Venezuela, dirigida al fortalecimiento de las relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

Por medio de su cuenta de la red social Twitter, el ministro del Poder Popular

para Relaciones Exteriores, Yván Gil, precisó que la visita al país de Ghali tiene la finalidad “de concretar acuerdos de interés común, y alzar la voz en defensa de la soberanía y autodeterminación de nuestros pueblos”.

El mandatario arribó ayer al país y en el Aeropuerto Internacional Simón Bolívar, en Maiquetía, Ghali fue recibido con los honores correspondientes a su

alta investidura, por Gil y el viceministro para África, Yuri Pimentel.

Venezuela es uno de los 84 países que reconocen a la República Árabe Saharaui Democrática como Estado soberano e independiente.

El Gobierno venezolano reconoció el 3 de agosto de 1980, a la República Árabe Saharaui Democrática como un Estado independiente, estableciéndose

las relaciones diplomáticas el 8 de diciembre de 1982.

ACUERDO DE COOPERACIÓN

Posteriormente, el 15 de abril de 1983, la República de Saharaui abrió su Embajada en Caracas, y el 30 de abril de 1987, Venezuela procedió a designar a su primer Embajador en Argelia concurrente ante este país árabe.

No obstante, fue con la llegada a la Presidencia de la República, del Comandante Hugo Chávez que esta relación bilateral adquiere un nuevo estatus y una nueva dinámica, en el marco de la cooperación Sur-Sur, se suscribió un acuerdo, así como varias propuestas de intercambio en el área educativa, salud e hidráulica.

En nota de prensa del citado Ministerio, explica que el pasado 16 de marzo, el presidente Ghali, recibió las Cartas Credenciales del nuevo embajador de Venezuela acreditado para la RASD, Juan Bautista Arias Palacio.

Precisa que la ceremonia de recibimiento del nuevo Embajador venezolano se realizó en la sede de la Presidencia, de acuerdo con los procedimientos y protocolos vigentes, donde unidades del Ejército saharauí le brindaron el saludo de honor para que luego Arias Bautista presentara formalmente sus Cartas Credenciales al presidente Ghali como Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de su país en la República Saharaui.

“Jamás permitiremos que violen nuestra soberanía”

López Obrador: México no es un protectorado de Estados Unidos

T/ Telesur
Ciudad de México

Ante miles de simpatizantes que colmaron la capitalina plaza del Zócalo, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, expresó que “solo con el pueblo y el apoyo de las

mayorías se puede llevar a cabo una transformación por la justicia y el bienestar”.

El jefe de Estado encabezó un acto popular conmemorativo del aniversario 85 de la expropiación petrolera por el presidente Lázaro Cárdenas, celebrado el pasado sábado.

Recordó que “con la expropiación de las empresas petroleras se empezaron a devolver los bienes al pueblo”. Destacó el gesto de Cárdenas de interpretar adecuadamente los sentimientos de las masas populares y saber manejar los tiempos.

El multitudinario acto, en que participaron simpatizantes y militantes del partido oficial Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) llegados desde todos los estados, devino espacio para defender la soberanía del país y rechazar el

injerencismo de políticos de EEUU.

Al respecto, López Obrador dejó claro que México “es un país independiente y libre, no una colonia, no un protectorado de Estados Unidos. Y que podrán amenazarnos con cometer cualquier atropello pero jamás, jamás permitiremos que violen nuestra soberanía y pisoteen la dignidad de nuestra patria”.

Debatirán en Argentina sobre amenazas a la democracia

Este martes 21 de marzo, en el Centro Cultural Kirchner, en Argentina se realizará el encuentro “Voluntad popular y Democracia. Del partido militar al partido judicial, las amenazas a la Democracia” organizado por el Grupo de Puebla.

La información fue ofrecida por la vicepresidenta de la República Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, por medio de su cuenta en la red social Twitter.

En el evento está prevista la participación de los ex presidentes de Bolivia, Ecuador, Colombia y España; Evo Morales, Rafael Correa, Ernesto Samper y José Luis Rodríguez Zapatero, respectivamente.

También participará el jurista español Baltasar Garzón.

El cierre del evento estará a cargo de la vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner.

Familias lo recibieron con emoción

Putin visita Mariúpol, ciudad liberada en operación militar

T/ RT
Rusia

Los ciudadanos de Mariúpol, en la República Popular de Donetsk, han agradecido al presidente de Rusia, Vladimir Putin, por la liberación de la ciudad.

“¡Gracias por la victoria!”, expresó una mujer durante la conversación de un grupo de residentes con el presidente en un complejo de viviendas recién construido. Además, una de las familias invitó a Putin a conocer su departamento.

Los ciudadanos calificaron el complejo residencial de “un pequeño trozo de paraíso”.

Poco después, el portavoz presidencial ruso, Dmitri Peskov, comunicó que Putin dará instrucciones para resolver los problemas que le reportaron los habitantes de Mariúpol.

Peskov declaró que el viaje de Putin a Mariúpol no estaba planeado, ni tampoco sus movimientos por la ciudad. “Originalmente el plan era solo visitar este complejo residencial, pero por supuesto ni comunicarse con los ciudadanos ni visitar la vivienda estaba previsto”, resaltó.

Se trata de la primera visita del mandatario ruso a Donbass. Putin llegó en helicóptero, condujo por varios barrios en el automóvil y re-

corrió algunas instalaciones de la ciudad. Entre otras cosas, el líder ruso inspeccionó el interior del edificio de la Filarmónica de Mariúpol y evaluó la calidad de las obras de reconstrucción realizadas.

La ciudad de Mariúpol fue liberada en abril de 2022 durante la operación militar especial, pero una parte de una agrupación de las Fuerzas Armadas de Ucrania quedó atrinchada en la planta siderúrgica Azovstal. El 20 de mayo, el Ministerio de Defensa ruso informó de la rendición de casi 2.500 combatientes ucranianos bloqueados en la fábrica y la conclusión de la operación de liberación de la urbe.

Celebró el séptimo aniversario

Nicolás Maduro: “El 95% de los alimentos de los CLAP son de producción nacional”

Lanzó el plan “Nutrivida”, que busca incorporar un alto nivel nutricional en varios rubros

TyF/ Prensa Presidencial
Caracas

Al propósito de la celebración del séptimo aniversario de los Comités Locales de Abastecimiento y Producción (CLAP), el presidente Nicolás Maduro Moros, lanzó el plan “Nutrivida”, que busca incorporar un alto nivel nutricional a través de la “Nutrichicha” que se distribuye en los combos de alimentos.

A través de un enlace televisivo a la Planta de Nutrichicha El Gigante Chávez, ubicada en San Juan de los Morros, estado Guárico, el Mandatario constató la elaboración de los productos derivados, a saber nutritorero, nutrice-



El presidente Maduro quiere un CLAP con más aportes alimenticios

real y crema de arroz, elaborados a base de arroz y soya.

Desde el Centro de Empaquetado de Alimentos para los CLAP Oasis, ubi-

cado en la Zona Industrial de Guatire en el estado Miranda, Maduro aseguró que estos productos elaborados sin gluten, proporcionan alto valor nutri-

tivo, vitaminas, proteínas y fibras que contribuyen en la formación y crecimiento de músculos y huesos.

Puntualizó que actualmente son atendidas 7 millones 500 mil familias a través de la distribución de alimentos mensualmente: “El CLAP es trabajo, es milagro y es esfuerzo. Es el programa más completo y milagroso”.

Precisó que 95 por ciento de los alimentos de los CLAP son de producción nacional y también detalló que más de 45 mil CLAP están consolidados en el territorio nacional. Del total, 73 por ciento del liderazgo está en manos de las mujeres: “Es la mujer la que va al frente la que asume el mando”.

Al extender su reconocimiento a los hombres y las mujeres que asumieron el liderazgo en sus comunidades, Maduro recaló que “ahora es que hay vida, futuro, esperanza y avance para los CLAP. Ahora es que viene lo bueno y lo mejor para los CLAP”.

A pesar de la arremetida contra esta forma de distribución alimentaria soberana, por parte del gobierno de Estados Unidos, al sancionar y, en algunos casos, encarcelar a empresarios que prestaban servicio a través de centros de empaquetado de alimentos, la organización popular se consolidó como un factor clave para elevar la producción y distribución.

Ministra para la Ciencia y la Tecnología

Gabriela Jiménez: “Trabajamos en multiplicar las semillas soberanas”

TyF/ Ciudad CCS
Caracas

Durante el desarrollo de una clase magistral en el Diplomado de Periodismo Científico en Caracas, la ministra para la Ciencia y la Tecnología, Gabriela Jiménez, resaltó la importancia del trabajo que realiza el pueblo campesino en el cultivo de la papa nativa en el país y de la multiplicación de semillas soberanas, para no seguir dependiendo de la agroimportación.

La titular de la cartera científica del país recordó los siete años de cuando el Instituto de Patrimonio Cultural de Venezuela (IPC) reconociera, en 2015, la importancia de celebrar la Semana del Cultivo de la Papa Nativa, durante la primera luna menguante de cada marzo, por ser la fecha en la que se realizan los cultivos de ese tubérculo.

La ministra recordó los inicios de esta iniciativa que dio origen a la producción de la papa nativa: “Las semillas importadas estaban causando daños al suelo.

Los campesinos decidieron buscar soluciones y trabajar con biotecnología”. El Ministerio de Ciencia y Tecnología, a través de la Corporación para el Desarrollo Científico y Tecnológico (Codyt) y en conjunto con la Alianza Científico Campesina, trabaja junto a los campesinos en el desarrollo de las semillas de ese rubro que inició en la ciudad de Mucuchíes, en el estado Mérida, hace más de 20 años.

En su ponencia, resaltó que la iniciativa nació hace “más de 25 años cuando los campesinos del páramo de Mucuchíes vienen reflexionando sobre la necesidad agroalimentaria y la soberanía desde



La ministra Jiménez dio una clase magistral

la semilla. Venezuela es un país tropical con más de 428 rubros agroalimentarios”.

Indicó que la máxima producción y distribución de semillas de papa nativa se realizó en el período 2015-2017, cuando “la fuimos llevando por todo el país, incluyendo recetas de cómo comerla”.

Además enfatizó la diversidad de ese rubro que tenemos el territorio nacional. La funcionaria pública señaló la importancia del proyecto, al decir que es un “referente de la descolonización de las formas y los procesos de la producción”.

Actualmente este proyecto de papas nativas existe en unos 18 estados del país que cultivan 100% la semilla de ese tubérculo de Venezuela junto a otros rubros como batata, café, ajo y fresas.

“Son la genética y el patrimonio de este pueblo”. Las semillas de papa nativa han sido enviadas a Cuba e Irán, para compartir técnicas y saberes del cultivo de semillas libres y soberanas.

Este martes 21 en Caracas

Realizarán asistencia pediátrica gratuita para infantes con Síndrome de Down

T/ Redacción CO
Caracas

Este martes realizarán en Caracas una jornada de asistencia pediátrica gratuita al Síndrome de Down en el marco de la celebración mundial del día internacional para esta condición, que cada año se realiza en esta fecha desde que en diciembre de 2011 la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas la seleccionó para tal fin.

La jornada gratuita es para 150 niños Down desde las siete de la mañana hasta las 6:00 pm, involucrando a 16 especialistas. Se van a realizar evaluaciones en las áreas de cardiología, neuropediatría, endocrinología, infectología, nefrología, neumonología, gastropediatría, oncología, otorrinolaringología, nutrición clínica, cirugía, urología, traumatología y ortopedia, psicología clínica, terapia de lenguaje y terapia ocupacional. La actividad es organizada por el Instituto Médico La Floresta (IMLF) en junto a su Unidad de Pediatría Integral (UPI).

“El Síndrome de Down es una alteración genética

causada por la existencia de material genético extra en el cromosoma 21, lo que se traduce en discapacidad intelectual, por lo que en lugar de un par de cromosomas 21 se nace con tres. De allí el día 21 y en marzo, que es el mes número tres del año. Se trata de una efemérides para reflexionar y crear conciencia entre la población mundial del significado de ser diferente y de tener una diversidad”, precisa y explica la pediatra neumonóloga Julia Martínez, coordinadora de esta jornada en el IMLF.

La jornada incluye además refrigerio, recreación y la participación del Dr. Yaso y de parte de la industria farmacéutica, entre otras entidades. La forma de inscribirse es a través de los teléfonos 285 4515, 286 7674 y 0412-953 7123.

Y este viernes 24 de marzo se realizarán las jornadas de educación médica continua con el tema “Abordaje multidisciplinario del Síndrome de Down”, para todos los médicos interesados que quieran asistir en el auditorio de la Sociedad Médica, PH del IMLF, de 2 a 4:30 pm, con entrada libre.

En fidelidad y lealtad al pensamiento de Simón Bolívar

PSUV respalda acciones del Gobierno en lucha contra la corrupción



El combate a ese flagelo “tiene que ser un sello inalterable de la conducta política que debe regir la acción cotidiana de los hombres y mujeres de la Revolución Bolivariana”, señaló la tolda roja en un comunicado

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

El Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), emitió un comunicado, por medio del cual manifiesta su respaldo absoluto a las acciones emprendidas por el Gobierno Bolivariano en el marco de la lucha contra la corrupción.

En el escrito, el primer vicepresidente del PSUV, Diosdado Cabello en repre-

sentación de la tolda roja, se pone a la orden de las instituciones para cualquier acción que les permita avanzar en esta batalla.

En ese sentido, destaca que “nuestra lucha contra la corrupción tiene que ser un sello inalterable de la conducta política que debe regir la acción cotidiana de los hombres y mujeres de la Revolución Bolivariana”.

TEXTO ÍNTEGRO DEL COMUNICADO

Nuestro Padre Libertador SIMÓN BOLÍVAR fue un estandarte fundamental no solo para la liberación de nuestras naciones, de los pueblos que se independizaron con su espada y voluntad inquebrantables del nefasto e inmoral imperio de España, sino que fue un determinado e ineludible genio político en la lucha contra la corrupción ya que este flagelo carcome toda sociedad y sistema político. En su momento histórico y al consi-

derar a la corrupción fue tajante en sus argumentos, accionar y pensamiento político, al afirmar: ‘El único medio de extirpar radicalmente este desorden es dictar medidas fuertes y extraordinarias.

Fieles y leales a este pensamiento del Padre de la Patria, siendo una de las raíces fundamentales de la Revolución Bolivariana y del liderazgo, acción y pensamiento del Comandante de Todos los Tiempos HUGO CHÁVEZ y del Comandante Presidente de la República NICOLÁS MADURO MOROS, desde el Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV expresamos nuestro firme respaldo y absoluto total apoyo a las acciones que viene desarrollando el Estado Venezolano para fortalecer la lucha contra la corrupción como flagelo que pretende corroer la moral, principios y valores de la República Bolivariana de Venezuela”.

“De igual forma nos ponemos a la orden en cualquier acción como partido del Comandante Chávez y del Comandante Presidente Nicolás Maduro, que nos permita contribuir con las instituciones democráticas de la patria venezolana en el combate a esa criminal conducta que no corresponde en ningún modo con la condición Chavista, revolucionaria, socialista, humanista y bolivariana de los hombres y mujeres quienes formamos parte del Proyecto Histórico Bolivariano, consagrándonos por entero a su combate y derrota total por ser un factor que atenta contra el buen desarrollo, crecimiento y progreso de las naciones, especialmente en el caso de nuestra patria donde hemos puesto todo el empeño de lucha y resistencia heroica para poder conquistar, fortalecer y legar un futuro próspero, justo, de igualdad, libertad, democracia e independencia plena a las presentes y futuras generaciones.

Nuestra lucha contra la corrupción tiene que ser un sello inalterable de la conducta política que debe regir la acción cotidiana de los hombres y mujeres de la Revolución Bolivariana. Sólidos moralmente en esta determinación, la lucha contra la corrupción es uno de los principales elementos que conducirán en definitiva a allanar el camino de nuevas victorias políticas y morales de todo un pueblo quien, resuelto por su libertad y defensa de la Independencia Nacional, no está dispuesto a indulgencia alguna con quienes traicionan los preceptos fundamentales de nuestra condición venezolana, patriótica, de principios y valores que nos han permitido librar batallas victoriosas ante un imperio genocida, burlando la confianza de toda una Nación en el ejercicio de lo público y teniendo, por ende, que asumir las consecuencias correspondientes ante la justicia.

¡Caiga quien caiga, la Revolución Bolivariana y la República Bolivariana de Venezuela, vencerán!

¡QUE VIVA LA PATRIA!

¡NOSOTROS VENCEREMOS!”.

Aseguró la diputada opositora Anyelith Tamayo

AD apoya la ruta electoral, no cree en golpe de Estado



“La política no es de milagros sino de acción, hechos y coherencia”, aseveró Tamayo

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

Al referirse al próximo proceso electoral Presidencial, la diputada de la Asamblea Nacional (AN), por el partido Acción Democrática (AD), Anyelith Tamayo ratificó que el candidato electo de esta organización política es el secretario nacional del partido, José Bernabé Gutiérrez.

Así lo señaló durante el programa “A pulso”, transmitido por *Venezolana de Televisión*,

donde aseguró que “las primarias de un grupo del G4 se convirtió en eso, unas primarias de cierto grupo para elegir a su candidato”.

En ese sentido, destacó que “la política no es de milagros sino de acción, hechos y coherencia, y Acción Democrática no cree en golpe de Estado, sino en la ruta electoral”.

DISCIPLINA Y RESPETO

Por otra parte, Tamayo, quien es la secretaria juvenil nacional de AD, sostuvo que la tolda blanca es un partido disciplinado, basado en el res-

peto, la tolerancia y la oportunidad que tienen los jóvenes para conformar el mismo y trabajar por el país.

Añadió que hay un solo partido y considera que la nueva generación se está encargando de encaminar a la referida organización política.

Afirmó que desde sus inicios, la Dirección Nacional de AD, se considera completamente nacionalista y no necesita ser liderada desde los Estados Unidos, al tiempo que calificó como irresponsables a aquellos sectores de la oposición que continúan exigiendo sanciones para el país.

“Nosotros seguimos abogando para que las sanciones y el bloqueo puedan cesar en contra de Venezuela”, resaltó.

Informó el fiscal Tarek William Saab

Ministerio Público designa fiscales para investigar tramas de corrupción

“Los ilícitos investigados corresponden a distintas ramas y niveles del Poder Público e implican a sectores estratégicos para el desarrollo nacional y la administración de justicia”, refiere el comunicado

T/Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas



El fiscal general de la República, Tarek William Saab, informó la noche de ayer sobre la designación de los fiscales nacionales 50, 67, 69, 85 y 94 para investigar hechos de corrupción en los que se encontrarían involucrados varios funcionarios de instituciones públicas.

Saab difundió en su cuenta Twitter un comunicado del Ministerio Público (MP) que informa que la institución fue notifi-

cada “por la Policía Nacional Anticorrupción de la detención de un grupo de funcionarios públicos que aparecen incurso presuntamente en graves hechos de corrupción”, por lo tanto, desde el MP iniciaron “las diligencias pertinentes a los fines de su judicialización”.

El texto señala que los fiscales tienen competencias “en materia de corrupción, delincuencia organizada, derechos humanos y competencia plena”

“Los ilícitos investigados corresponden a distintas ramas y niveles del Poder Público e implican a sectores estratégicos

para el desarrollo nacional y la administración de justicia”, refiere el comunicado.

El Ministerio Público “reitera su compromiso de lucha contra la corrupción y búsqueda de la justicia en aras de proteger los intereses de la nación ante prácticas y funcionarios inescrupulosos que dañan a la institucionalidad y traicionan la confianza del país”.

La Policía Nacional Anticorrupción solicitó al Ministerio Público (MP) el pasado viernes investigar a ciudadanos por presuntos hechos de corrupción administrativa y malversación de fondos durante el ejercicio de funciones en el Poder Judicial, en la industria petrolera y en algunas alcaldías del país.

La información fue suministrada por el vicepresidente sectorial para Comunicación, Cultura y Turismo, Freddy Nández, en su cuenta de la red social Twitter, en la que publicó el comunicado emitido por el citado cuerpo policial.

La Policía Nacional Contra la Corrupción informó en el texto que “la lucha implacable contra la corrupción emprendida por el Gobierno Boliva-

riano en todos los ámbitos de la vida nacional, ha iniciado una solicitud al Ministerio Público de encauzamiento judicial de una serie de individuos que violando el sagrado juramento de honestidad, moral y ética que realizaron para asumir las responsabilidades asignadas”.

Señaló que esas personas “podrían estar incurso en graves hechos de corrupción administrativa y malversación de fondos, en clara acción lesiva de los intereses y necesidades de la República y sus habitantes”.

“La convicción de nuestros actos son el resultado de una investigación profunda, realizada por meses, que apunta a ciudadanos que ejercían funciones en el Poder Judicial, en la Industria Petrolera y en algunas alcaldías municipales del país”, indicó la institución en el escrito.

Además tiene “la instrucción expresa de que esta investigación se lleve hasta las últimas consecuencias y no nos detendremos en el sagrado deber de enfrentar el flagelo de la corrupción y castigar de manera ejemplar a quienes incurran en estos actos criminales”.

Ministro Reverol cumplió agenda en Zulia

Inspeccionan trabajos al puente sobre el Lago de Maracaibo

T/ Luis Ángel Yáñez
Caracas

El vicepresidente Sectorial de Obras Públicas y Servicios, G/J Néstor Reverol, como parte de una agenda de trabajo en el estado Zulia, inspeccionó el puente G/J Rafael Urdaneta sobre el Lago de Maracaibo.

En ese contexto, Reverol destacó que a este puente se les están realizando actualmente labores de mantenimiento, tanto preventivo como correctivo. Además, in-

dicó que dichos trabajos son realizados siguiendo los más altos estándares técnicos y normativas de la ingeniería civil.

“Continuamos preservando esta importante estructura que comunica la capital zuliana con el resto del territorio nacional y que se suma al desarrollo económico y productivo del país”, enfatizó.

El Puente General Rafael Urdaneta, inaugurado en 1962, es la entrada principal a la capital del estado y un ícono de la ciudad. Además el Gene-

ral en Jefe inspeccionó igualmente las obras del Monumento al Bicentenario de la Batalla Naval del Lago de Maracaibo, que enaltecerán la gesta de los patriotas que lucharon por la Independencia de Venezuela.

El vicepresidente sectorial Reverol, junto al ministro del Poder Popular para Obras Públicas, G/D Raúl Paredes inspeccionó las obras que se llevan a cabo en las adyacencias del Paseo del Lago de Maracaibo. Destacó que en este importante espacio

de convivencia se construirá el Monumento al Bicentenario de la Batalla Naval del Lago de Maracaibo que consta de una plazoleta, parque interactivo, un obelisco, y espejo de agua con las velas de los bergantines de ambos bandos realistas y patriotas.

Recalcó además que esta caminería conecta con el Lago de Maracaibo desde donde se puede apreciar el puente General en Jefe, Rafael Urdaneta, una obra de desarrollo integral que potencia

el bienestar social de los marabinos.

“Enaltecemos a los héroes y heroínas que participaron en la gesta patriótica por la libertad de Venezuela”, indicó.

TRANSPORTE

Recalcó que un total de 127 unidades y operadores fueron incorporados al transporte público del estado Zulia, con el fin de mejorar la movilidad en las 27 rutas de los 21 municipios de la entidad.

Resaltó que el personal de la fábrica Yutong se encargó de la rehabilitación de dichos vehículos, “como parte de las

mejoras en el servicio de transporte a precios más accesibles para los ciudadanos”, explicó.

Reverol destacó que igualmente fue incorporado al Metro de Maracaibo un nuevo tren de tres vagones con capacidad para 750 usuarios.

Más de 2 mil soldados efectivos desplegados en el estado Amazonas

Desmantelan campamentos de minería ilegal en Parque Nacional Yapacana

T/L.A.Y.
Caracas

Efectivos de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) que permanecen desplegados patrullando y escudriñando el estado Amazonas, lograron des-

mantelar en el Parque Nacional Yapacana, un campamento de minería ilegal con 6 motores de 4 cilindros, 9 moto bombas, 250 metro de manguera de alta presión, martillo de percusión y otros materiales para la destrucción ambiental.

Así lo informó el comandante estratégico operacional de la FANB, G/J Domingo Hernández Lárez, a través de su cuenta Twitter, donde enfatizó que el despliegue de más de dos mil efectivos castrense busca erradicar la minería ilegal y la

preservación del medio ambiente.

“Uno a uno serán arrasados los campamentos de grupos delincuenciales que violan la ley e irrespetan el ordenamiento territorial en los parques nacionales de los estados Amazonas y Bolívar. Venezuela es una zona de paz y resguardará su soberanía nacional”, escribió en su cuenta twitter la máxima autoridad del Ceofanb.

Hernández Lárez, detalló que las Unidades de Reacción Rápida (URRA) se encuentran en esta entidad transfronteriza con el objetivo de combatir los distintos tráfico que operan en estas zonas y desestimó las campañas de grupos vinculados a estas organizaciones delictivas destinadas a descalificar los esfuerzos de la FANB de erradicar grupos criminales asentados en estos territorios.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA JUZGADO SEXTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL, TRANSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS
212° y 164°
Caracas, 27 de febrero de 2023.
ASUNTO: Nº AP11-V-2016-000490
EDICTO
SE HACE SABER
A TODOS AQUELLOS QUE TENGAN INTERÉS DIRECTO Y MANIFIESTO en el presente juicio que por PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA, siguen las SUCESIONES DE MARÍA EVENCIA PINEDA de GUTÉRREZ Y JESÚS GUTÉRREZ SANTOS, quienes en vida fueron venezolanos, mayores de edad, cónyuges entre sí y titulares de las cédulas de identidad números V-3.566.040 y V-2.060.827, respectivamente, constituida por los ciudadanos MARÍA ABIGAIL GUTÉRREZ PINEDA, JESÚS ÁNGEL GUTÉRREZ PINEDA, FRANK GUTÉRREZ PINEDA, MARÍA THAIS GUTÉRREZ de RODRÍGUEZ y MARÍA JAMIL GUTÉRREZ PINEDA venezolanos, mayores de edad, de este domicilio y titulares de las cédulas de identidad números V-7.664.332, V-7.664.331, V-6.940.914, V-7.922.748 y V-10.116.852, también respectivamente, contra los ciudadanos FELIX MEZA BLOIS, LUIS MEZA BLOIS, CONSUELO LOURDES RAVELO de PADRÓN, ISABEL CLEMENCIA ACOSTA de RAVELO, ANA TERESA RAVELO de CASTRO, RITA MARGARITA RAVELO de GONZÁLEZ, LUISA ANTONIA RAVELO de IZQUIER, PEDRO JOSÉ RAVELO ACOSTA, MARÍA TERESA RAVELO ACOSTA, ISABEL DIONISIA RACAMONDE de TERÁN, MACCARA VESTALIA ORTEGA RAVELO, FELIPE ARCÍAS MAGDALENO, JOSEFA NICOLASA ORTEGA de ESCARTE, LUISA ARCÍAS de GONZÁLEZ y EMMA TERESA ARCÍAS, venezolanos, mayores de edad y titulares de las cédulas de identidad números V-222.797, V-82.200, V-252.914, V-1.885.406, V-1.745.752, V-1.848.944, V-1.745.753, V-38.692, V-3.231.011, V-905.095, V-261.725, V-729.265, V-4.883.695, V-9.918.107, V-954.288, V-99.164 y V-256.478, en el orden de los mencionados, que por auto de esta misma fecha se ha ordenado emplazarlos a fin que, dentro del horario de lunes a viernes de 8:30 a.m. a 3:30 p.m., ante este Tribunal ubicado en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, piso 3, Plaza Caracas, El Silencio, Municipio Libertador del Distrito Capital, comparezcan a dar por citados en el término de sesenta (60) días calendario, siguientes a la consignación fijación y última publicación que del presente edicto se haga, advirtiéndoles que transcurridos el lapso fijado para la comparecencia, sin verificarse ésta, se le designará un defensor judicial, con quien se entenderá la citación, hasta que según la ley cese su encargo. Dicho edicto deberá ser publicado dos (2) veces por semana consecutivamente durante sesenta (60) días continuos, en el diario “CORREO DEL ORINOCO”, conforme a las previsiones del artículo 731 del Código de Procedimiento Civil, en concordancia con el citado artículo 692 suadem. Dicho edicto deberá ser publicado en dimensiones que permitan su fácil lectura, destacándose mediante el uso del tipo de letra imprenta denominada negrita el nombre de las partes y el motivo del juicio.
DIOS Y FEDERACIÓN
EL JUEZ
WILDMIR SILVA COLMENAREZ

El primero inaugurado en el estado

Centro de Distribución de Fertilizantes de Anzoátegui tiene capacidad para 10 mil toneladas de urea

El gobernador Luis Marcano destacó que con la puesta en marcha de este centro se beneficiarán a un promedio de 10 mil 34 productores del estado con al menos 500 mil hectáreas productivas

TyF/ Prensa Gobernación de Anzoátegui
Barcelona

Como parte del impulso al desarrollo agroproductivo del país, desde el pasado sábado la zona industrial del municipio San José de Guanipa, al sur de Anzoátegui, cuenta con el primer Centro de Distribución de Fertilizantes del estado, inaugurado por el gobernador Luis Marcano.

El mandatario regional informó que el espacio, abierto gracias a la alianza con la Petroquímica de Venezuela



S.A. (Pequiven), la Corporación de Hidrocarburos del estado, la alcaldía de Guanipa e inversión privada, tiene una capacidad inicial de almacenamiento y distribución de hasta 10 mil toneladas por mes de urea y la compo-

sición de fertilizantes para el cuidado y enriquecimiento de los cultivos, con posibilidad de atención a la demanda de estados vecinos como Monagas, Bolívar y Guárico, con miras a aumentar su proyección.

Destacó que con la puesta en marcha de este centro se beneficiarán a un promedio de 10 mil 34 productores del estado con al menos 500 mil hectáreas productivas. “Estamos felices de poder presentar esto en el marco de la realización de la Feria Agroturística Anzoátegui 2023 en la que participan distintos estados, empresarios y emprendedores”, dijo.

Marcano destacó que esta es parte de la estrategia del presidente Nicolás Maduro para la recuperación económica del país que ha colocado el elemento agroproductivo como central. Resaltó el apoyo incondicional del presidente de Pequiven y de Petróleos de Venezuela S.A. (Pdvsa) Pedro Tellechea, representado en este acto por Julio Rojas.

Vale destacar que el ingreso por la comercialización de los productos permitirá además realizar inversiones en materia social que favorezcan a las comunidades.

Desde sala situacional monitorean los incidencias

Gobernador Pereira: Distribución de combustible será estabilizada en los próximos días en Lara

T/Redacción CO-Prensa Gobernación de Lara
Barquisimeto

Durante los próximos días se estará normalizando la distribución de combustible en la entidad larense, informó el gobernador del estado Lara, Adolfo Pereira, durante una mesa de trabajo que sostuvo con el inge-

niero Juan Carlos Díaz, vicepresidente de Comercio y Servicio Nacional e Internacional de Petróleos de Venezuela (Pdvsa).

El mandatario regional comentó que el encuentro fue propicio para analizar y revisar la situación y distribución en el estado, agregando que la red de Maporal, ubicada en el municipio Simón Planas, se encuentra

recibiendo el combustible, lo que acorta todo el tiempo logístico para llevar el servicio a cada una de las estaciones existentes en la entidad.

“De ir con una cisterna a buscar el combustible y traerlo hasta acá, ahora lo vamos a tener aquí cerca, en el municipio Simón Planas, eso es un gran logro”, aseguó.

Pereira agregó que Lara cuenta con una gran cantidad de estaciones de servicio, sin embargo, puntualizó que la distribución de la gasolina se realizará de forma equilibrada a lo largo y ancho del territorio regional. Enfatizó que la entidad cuenta con una sala situacional donde llevan a cabo el seguimiento de cada una de las incidencias que se presenten en este ámbito.

Destacó las coordinaciones con el Ejecutivo Nacional y Pdvsa para buscar las soluciones necesarias y de esta manera mejorar la distribución

de este importante servicio en el estado.

En la mesa de trabajo también estuvieron presentes el Cnel. Oswaldo Corrales, secretario del Poder Popular para Obras Públicas, Servicios y Viviendas; José Luis Segovia, presidente del Servicio de Mantenimiento Automotriz del estado Lara (Semalara); Omar Rondón, presidente de GasLara y Leonel Sánchez, presidente del Sistema de Transporte Masivo de Barquisimeto (Transbarca), empresas también relacionadas a la distribución de la gasolina en la entidad.

REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL
Juzgado Unidivisional de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas
Caracas, 20 de noviembre de 2022
212° y 193°

ASUNTO: AP11-M-2011-000151

EDICTO

SE HACE SABER:

A LOS HEREDEROS DESCONOCIDOS DEL CIUDADANO JULIO NOGUERA, quien en vida fue titular de la cédula de identidad Nro. V46 912 206, que por auto de esta misma fecha este Tribunal ordena su citación, a los fines de que comparezcan por ante este Tribunal a dar su opinión, DENTRO DE LOS SESENTA (60) DIAS CONTINUOS, CONTADOS A PARTIR DE LA CONSTANCIA DE LA ÚLTIMA PUBLICACIÓN QUE DEL EDICTO SE HAGA A LOS AUTOS, dentro de las horas destinadas para Despachar comprendidas desde las dentro de las horas las 9:30 a.m. hasta las 3:30 p.m., en el juicio que por COBRO DE SOLVARES sigue BANCO DE COMERCIO EXTERIOR C.A. (BANCOEX), contra ASERADORA LA CARLOTA, C.A., JUAN MANUEL NOGUERA, MARIA SILVANA NOGUERA Y JULIO NOGUERA, en el expediente signado con el Nro. AP11-M-2011-000151, nomenclatura interna de este Juzgado. Igualmente se le advierte que de no comparecer en el lapso antes señalado, se le designa DEFENSOR JUDICIAL, con quien se entenderá su citación y demás trámites de ley. El presente edicto deberá ser publicado en los diarios CORREO DEL ORINOCO Y VEA, por lo menos durante sesenta (60) días, dos veces por semana. Todo de conformidad con lo establecido en el Artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

DIOS Y FEDERACIÓN
EL JUEZ
DRA. MARITZA BETANCOURT

MBC/EI
ASUNTO: AP11-M-2011-000151

Beneficiarán a 99 mil familias

Entregan financiamientos a 15 CLAP Productivos en el estado Trujillo

T/Prensa Minppau
Pampanito

En el contexto del 7mo aniversario de los Comités Locales de Abastecimiento y Producción (CLAP), 15 productores recibieron financiamientos por parte del Ministerio del Poder Popular de Agricultura Urbana (Minppau) en articulación con el Ministerio de Alimentación.

Durante un acto organizado en la UPS La Ramonera, sector La Floresta, municipio Pampanito del referido estado, Gregory Briceño, vicepresidente de la Corporación Venezolana para la Agricultura Urbana (Cvaup), informó que además entregaron semillas de berenjena, caraota, cilantro, lechuga, pepino, pimentón y tomate para la siembra en 14 hectáreas que dará como resultado “cosechar

439 toneladas de los rubros y se beneficiarán 99 mil familias de todo el estado Trujillo”.

Destacó que desde el Ministerio de Agricultura Urbana atienden con gran orgullo las instrucciones emanadas por el presidente Nicolás Maduro y como legado del Comandante Chávez. “Seguimos avanzando, seguimos produciendo y estamos en todos los espacios productivos a nivel nacional, atendiendo a los productores codo a codo con nuestros técnicos y técnicas de nuestro ministerio”, acotó.

Puntualizó el vocero que dichos financiamientos se van a multiplicar para seguir avanzando en el tema productivo en todo el territorio nacional. “Estamos luchando con esa guerra económica que nos quieren imponer desde Estado Unidos, nosotros somos un pueblo heroico, un pueblo que tiene la sangre

de Simón Bolívar, un pueblo que no se rinde”.

Por su parte, Leonel Ruiz, alcalde del referido municipio agradeció el trabajo impulsado desde el Ministerio. “Son momentos de trabajo, el primer día estuvimos con nuestros productores en asamblea, escuchamos sus inquietudes, sus problemáticas pero también nos retroalimentamos con sus experimentos para tomar fuerzas en conjunto”, agregó.

Arnoldo Barrios, productor de la UPS La Ramonera, ubicado en el municipio Pampanito agregó que sembrarán rubros de ciclo corto. Recordó que tiene años desarrollando la Agricultura Urbana. “Estamos sembrando para que el pueblo salga adelante lo más rápido posible gracias al alcalde, al gobernador y al presidente Maduro por ayudarnos a producir alimentos”, expresó.

Presidente francés enfrentará mociones de censura hoy

Continúan protestas contra Gobierno de Macron por reforma de pensiones

Los activistas salieron a las calles del sur debido a la prohibición de manifestaciones en la plaza Place de la Concorde, cerca del parlamento, y alrededor de la famosa avenida de los Campos Elíseos

T/ Telesur-EFE
F/ Cortesía
París

Miles de personas salieron ayer a las calles de varias ciudades de Francia, como medida de protesta contra el Gobierno de Emmanuel Macron, al que acusan de autoritarismo por haber aprobado el pasado jueves la impopular reforma de las pensiones por decreto.

Esta protesta, la cuarta consecutiva, luego que Macron aprobó por decreto la reforma de pensiones, se produce cuando el índice de aceptación de Macron cayó a su nivel más bajo desde las protestas de los chalecos amarillos a principios de 2019.

Según datos de una encuesta realizada por el Instituto Francés de Opinión Pública (IFOP), publicada por Journal du Dimanche, muestra que solo el 28 % de franceses encuestados está satisfecho con la actuación del mandatario, cuatro puntos menos que hace un mes.



Mientras que, el 70 % expresó su descontento con su gestión un rechazo que no experimenta el jefe de Estado desde la crisis de los chalecos amarillos a principios de 2019, cuando alcanzó apenas el 23 % de opiniones favorables.

El 16 de marzo el Gobierno de Macron aprobó la reforma de pensiones para elevar la edad de jubilación de 62 a 64 años, sin pasar por la votación de la Asamblea Nacional, haciendo uso del artículo 49.3 de la Constitución.

Los activistas salieron a las calles del sur debido a la prohibición de manifestaciones en la plaza Place de la Concorde, cerca del parlamento, y alrededor de la famosa avenida de los Campos Elíseos.

Otras manifestaciones transcurrieron de forma pacífica y en el puerto de Marsella, que es la segunda mayor ciudad de Francia, cientos de personas marcharon.

La policía detuvo este sábado al menos a 71 personas en París durante las protestas contra la reforma de pensiones del Gobierno.

“Las calles son nuestras”, fue otro grito de batalla de los ciudadanos que, iracundos, marcharon desde la Plaza de Italia hacia la planta de incineración de basura más grande de la capital.

La policía hizo uso de gas lacrimógeno y escudos antidisturbios para dispersar a los manifestantes, que poco a poco han ido elevando la intensidad de sus reclamos, reseñó *France 24*

Las manifestaciones en contra de la reforma pensionaria han sido el mayor reto popular para el Ejecutivo de Emmanuel Macron desde la crisis de los “chalecos amarillos” hace cuatro años. La aprobación de la reforma, en lugar de terminar con las tensiones, parece haberlas avivado al extremo.

MACRON ENFRENTARÁ MOCIONES DE CENSURA

Hoy Macron enfrentará dos mociones de censura, presentadas por diputados de fuerzas opositoras.

El Gobierno de Macron carece de una mayoría absoluta en la Asamblea Nacional, la cámara baja, pero es la principal fuerza y la aprobación de la moción de censura requeriría una unión de toda la oposición.

La presidenta de la Asamblea Nacional, la macronista Yael Braun-Pivet, adelantó que este lunes, a partir de las 16:00 horas, se comenzarán a votar las dos mociones, en las que estará en juego el futuro de la primera ministra nombrada por Macron, Elisabeth Borne, reseñó EFE.

Su suerte dependerá de los 61 parlamentarios de Los Republicanos (centroderecha), quienes podrían hacer bascular el resultado, teniendo en cuenta que el partido de Macron y sus aliados tienen una mayoría relativa.

Actualmente, serían necesarios al menos 287 parlamentarios para tumbar al Ejecutivo —la mitad más uno— de un total de 573 asientos (hay cuatro escaños vacantes).

La ultraderecha de Marine Le Pen presenta una, mientras que la otra es del pequeño grupo LIOT (centristas y regionalistas), quienes cuentan con el apoyo de toda la izquierda agrupada en la coalición Nupes.

Solución ante “situación excepcional”

UBS compra Credit Suisse por 3.240 millones de dólares

T/ RT
Ginebra

El mayor banco suizo UBS ha comprado Credit Suisse por un valor total de unos 3.240 millones de dólares, según se desprende de los comunicados publicados por ambas entidades bancarias.

“Bajo los términos de la transacción de todas las acciones, los accionistas de Credit Suisse recibirán una acción de UBS por cada 22,48 títulos de Credit Suisse, lo que equivale a 0,76 francos suizos por acción por un importe total de 3.000 millones de francos”, informaron los bancos.

Paralelamente, desde el UBS acentuaron que la adquisición permitirá generar un negocio con “más de 5.000 millones de dólares en activos totales invertidos y oportunidades de valor sostenible”.

El presidente del UBS, Colm Kelleher, enfatizó que la compra es “atractiva” para los accionistas del banco, aunque señaló que para Credit Suisse se trata de “un rescate de emergencia”.

Poco antes, el Banco Nacional Suizo (BNS) confirmó el negocio, que calificó de “solución para garantizar la estabilidad financiera y proteger la economía suiza en esta situación excepcional”. El banco central señaló en un comunicado que ambas entidades tienen acceso sin restricciones a las facilidades existentes del regulador y pueden obtener un préstamo con estatus de acreedor privilegiado en caso de quiebra por valor de 100.000 millones de francos.

Asimismo, el BNS puede conceder a Credit Suisse un préstamo de asistencia a la liquidez de hasta 100.000 millones de francos respaldado por una garantía federal de impago.

El regulador destacó que la ayuda garantizará que el UBS y Credit Suisse tengan a disposición “la liquidez necesaria”, al tiempo que remarcó que siguen trabajando en estrecha colaboración con el Gobierno federal suizo y la Autoridad Supervisora del Mercado Financiero del país para asegurar la estabilidad del sistema financiero.

Suman 446 heridos

Al menos 14 muertos por sismo en Ecuador

T/ Telesur
Quito

Autoridades ecuatorianas confirmaron ayer que ascendió a casi 450 personas la cifra de heridos como consecuencia del sismo de 6,5 reportado en el sur del país, que dejó al menos 14 fallecidos, mientras el papa Francisco desde El Vaticano dedicó una oración por las víctimas.

De acuerdo con el más reciente informe del Gobierno, son 446 los heridos registrados, de los cuales se contabilizan 415 en la provincia El Oro mientras que 29 fueron reportados en Guayas.

La actualización señaló que la infraestructura hospitalaria del Hospital Teófilo Dávila en El Oro sufrió daños considerables, entretanto, se anunció que la carretera Cuenca – Molleto y la vía Cuenca-Girón-Pasaje ya se encuentran habilitadas.

Por su parte, el papa Francisco manifestó sus condolencias a los familiares de las víctimas, su solidaridad con los heridos y su pesar ante los daños reportados.

En este sentido, comunicó que “ayer en Ecuador un terremoto ha causado muchos heridos e ingentes daños. Me siento cercano al pueblo ecuatoriano y aseguro mi oración por los difuntos y todos los que sufren”.

De igual forma, los gobiernos de varios países como Venezuela, México y Bolivia han transmitido su apoyo al pueblo ecuatoriano ante el evento telúrico que afectó a 13 provincias de la nación suramericana.

A su vez, en Perú se reportó una niña de cuatro años que falleció en el departamento de Tumbes, fronterizo con Ecuador, como consecuencia de la caída de un ladrillo en su cabeza.

El pasado sábado, el Instituto Geofísico registró el sismo a las 12H11 hora local, el cual tuvo una profundidad de 44 kilómetros mientras que su centro se ubicó a 29.12 kilómetros de Balao en Guayas.

El presidente ecuatoriano, Guillermo Lasso, visitó las ciudades de Guayaquil, Cuenca y Machala, las más impactadas por el terremoto de 6,5 grados.

Tinta cruda

Otras guerras

Alfredo Carquez Saavedra

El enfrentamiento armado que actualmente ocupa más espacio en los medios de comunicación de masas es, sin duda alguna, el que se sufre en el este de Europa y que tiene como actores la Federación de Rusia y Ucrania, esta última convertida en una especie de tonta útil de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, es decir, de Estados Unidos.

Este conflicto además ha sido tratado como si fuese nuevo, como un fenómeno surgido casi que de la nada, algo así como un capricho producto de la ambiciosa mente expansionista de Vladimir Putin. Poco o nada se habla de los nueve años de ataques ordenados desde Kiev en contra de la población rusoparlante del Donbás y menos de la estrategias de cerco que desde hace décadas ha desplegado la OTAN en contra de Moscú.

Y para darle más colorido a la retórica políticamente correcta en el llamado “mundo occidental” se añadió a la receta mediática, la figura de una especie de Guaidó ucraniano: Volodymyr Zelenski un humorista de televisión sin mayor contenido, pero quien se ha mostrado sumamente dócil para los intereses transnacionales que representa Joe Biden.

Pero además de la tragedia anteriormente comentada –que amenaza con escalar de grado como consecuencia de la incapacidad europea de aprender del pasado– existen otras guerras en las que antiguas y vigentes metrópolis y potencias de segundo o tercer orden coloniales pecan por acción u omisión.

Están los casos de Siria y Yemen, por ejemplo. Casi no se informa y no se explica lo que a diario sucede allí. Se dice muy poco acerca de cómo y por qué están en esos países fuerzas militares extranjeras extrayendo petróleo y recursos minerales y bombardeando poblaciones civiles ante la mirada hipócrita de las mismas naciones que se abrogan la defensa de los derechos humanos y la legislación internacional.

Estas capitales muy desarrolladas y civilizadas que emiten y admiten sanciones violatorias de la soberanía e independencia de otros países soberanos, desde siempre se han hecho los ciegos, sordos y mudos ante la política nazi de exterminio que han aplicado los gobiernos de Israel en el territorio ocupado, saqueado y martirizado de Palestina, otro caso silenciado que representa una gran vergüenza para la humanidad.

alfredo.carquez@gmail.com
Caracas



Creación, Diseño, Ilustración elTANoyea / Scanner Francisco / Arte final Marcianita o JorgeH Comité o AlexTacuato

Una lucha de vida

Walter Ortiz

En uno de sus Mensaje a la Nación venezolana, la misma que ha resistido todo tipo de agresiones de enemigos implacables que pretenden neocolonizarnos y arrodillarnos, el presidente de la República Nicolás Maduro Moros fue enfático con quienes, burlando la confianza y desviando los objetivos de las responsabilidades públicas que tienen, caen en el lodazal de la corrupción.

“... La ética y los valores revolucionarios frente a la corrupción y el burocratismo. Vamos a desenmascarar las antivalores del capitalismo y la indolencia. ¡Cero tolerancia a la corrupción y la traición a la Patria! ... ¡Qué caigan todos los bandidos y bandidas que creen que con un carnet van a poner en duda la honestidad de la Revolución!”.

En el mismo orden de ideas se manifestó, en su reciente encuentro con las estructuras de organizadores y organizadoras del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), el primer vicepresidente de esta tolda política Diosdado Cabello:

“... Hay que luchar contra la corrupción, nosotros no podemos permitir

eso, cuando se detecte, hay que denunciarlo y actuar. Un revolucionario tiene que poder ver a los ojos a quién sea porque no tiene rabo de paja, la militancia del PSUV son los principales ojos del partido en todo el país”.

Estas expresiones nos dejan ver un asunto clave para la preservación no solo del sistema político, de la Revolución Bolivariana, sino especialmente de la Nación como un todo con principios, valores, líneas rojas inquebrantables, cuya vulneración pone en peligro nuestra existencia y sustentación como República.

Bien sabemos los enormes e importantes esfuerzos que ha venido realizando, por ejemplo, la Comisión para la Revolución Judicial con sus mujeres y hombres comprometidos en la garantía de todos los derechos constitucionales dispuestos en la Carta Magna para hacer justicia efectiva para todas las venezolanas y todos los venezolanos.

Respaldando el trabajo realizado, y entendiendo que el flagelo de la corrupción es una amenaza real y concreta a la posibilidad de alcanzar los

objetivos de progreso y desarrollo de toda Patria, y Venezuela no es la excepción, debemos respaldar tanto el Comunicado de la Policía Nacional Anticorrupción así como todo proceso que, en cumplimiento de lo dispuesto en la Constitución Nacional, combata efectivamente este cáncer que genera incalculables daños al Patrimonio Nacional.

Al tiempo, exhortar a que este proceso de lucha sea constante, permanente, ya que nos blindamos en moral nacional para seguir trabajando en el esfuerzo de renacimiento nacional y recuperación en lo económico y social, enfrentando toda la guerra multiforme que no cesa contra la República Bolivariana de Venezuela, siendo la corrupción una traición en todo sentido a los anhelos, demandas y sentimientos legítimos del pueblo venezolano.

¡Caiga quién caiga, porque finalmente es una lucha por la vida que debemos apoyar irrestrictamente!

walter1982@gmail.com
Caracas

La nueva temporada en Caracas comenzará el 30 de marzo

El Teatro Teresa Carreño volverá a acoger a *Los Miserables*

El evento de fama internacional inspirado en la obra cumbre de Victor Hugo, y citada en incontables oportunidades por el Comandante Eterno Hugo Chávez volverá a la Sala Ríos Reyna después de tres años

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

Después de tres años de presentarse en Venezuela, el musical de grandes proporciones, *Los Miserables*, se subirá una vez más al escenario de la Sala Ríos Reyna del Teatro Teresa Carreño a finales de marzo, bajo la producción general y ejecutiva de Claudia Salazar Gómez.

El espectáculo de fama mundial comenzará esta nueva temporada, específicamente el jueves 30 de marzo y tendrá funciones los jueves y viernes a



La maestra Elisa Vegas estará en la dirección musical

las 7:00 p. m., sábados a las 5:00 p.m. y domingos, en doble función, a las 11:00 am y a las 5:00 pm, según se detalla en una nota de prensa.

La franquicia internacional *Los Miserables* vuelve a Caracas como la vez anterior, con la intervención del talento nacional. “En el 2019 hicimos historia apostando al país posible y en el 2023 reafirmamos nuestro

compromiso con la cultura y la convicción de su capacidad transformadora”, cita la nota a Salazar Gómez, directora de Clas Producciones, casa responsable de eventos como *Godspell*, *La Novicia Rebelde*, *Casi Normal*, *Piaf, voz y delirio*, *Hamlet* y *Sinfonía Desordenada*, entre otros.

Los Miserables, que ha sido presentado en más de 20 idio-

mas, 44 países y 350 ciudades, se presentará en esta ocasión bajo la dirección general del argentino Mariano Detry, quien ha estado frente a la pieza en numerosas oportunidades alrededor del mundo, y la dirección musical de la maestra Elisa Vegas. Además, este año la obra contará con la presencia de diseñadora de iluminación, Rachael McCutcheon, el diseñador

de sonido Gastón Briski y el ingeniero de sonido Alejandro Zambrano, integrantes de la franquicia que trabajarán con el aval y supervisión del productor ejecutivo teatral Cameron Mackintosh, responsable de los derechos y ejecución del espectáculo.

Basado en la novela de Víctor Hugo, con música del compositor Claude Michel Schonberg, la pieza tiene más de 30 actores y cantantes en escena acompañados de más de 30 músicos, que contarán la historia de Jean Valjean, un exconvicto de extraordinaria fuerza que busca la redención tras cumplir diecinueve años en prisión por haber robado un trozo de pan. La historia está ambientada en la Francia de principios del siglo XIX.

Los Miserables es un viaje en el que cada uno de los personajes relata su historia para encontrar la esperanza y la fe, con canciones tan conocidas como “Soñé una vida”, “Sálvalo”, “Un día más” y “Canta el pueblo su canción”, entre otras, que volverán a resonar en la sala Ríos Reyna.

Casi 30 actores con síndrome de Down visitaron el Alberto de Paz y Mateos

CNT y la Compañía de Teatro Down Apoye planificarán un montaje en conjunto

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa CNT
Caracas

La CNT (Compañía Nacional de Teatro), en su sede artística, el Teatro Alberto de Paz y Mateos, recibió a 29 chicos actores de la Compañía Nacional de Teatro Down Apoye y su directora, Daniela Vielman, para aprender y compartir experiencias del oficio escénico. Además, se abrió la posibilidad de desarrollar un montaje entre ambas instituciones.

“Nos fuimos con una invitación, dirigir una pieza tea-

tral junto al maestro Aníbal Grunn. Por primera vez se unieron una de las compañías de teatro más importantes que tiene nuestro país”, consideró Daniela Vielman, citada en una nota de prensa publicada en el portal web del ministerio para la Cultura.

La Compañía Nacional de Teatro Down Apoye es una organización sin fines de lucro que ofrece a personas con Síndrome Down programas para su desarrollo integral y vida independiente, entre los cuales destaca la formación teatral. En esta visita, la maestra Emerita

García fue la primera en trabajar con los alumnos en el salón principal de ensayos una súper clase de expresión corporal.

Seguidamente, los participantes pasaron a la Sala Román Chabaud donde se encontraron con el director Miguel Issa y Aníbal Grunn para conversar sobre los pasos para el montaje teatral y pudieron apreciar los ensayos de la próxima puesta en escena de la CNT *Mr. Hamlet*, compartir con los actores y al final hacer un foro para intercambiar experiencias y hacer preguntas sobre el montaje.



El encuentro de carácter formativo sirvió para el intercambio de experiencias

También se bautizó un cineclub con el nombre de este promotor cultural

Con una exposición en Pdvsa La Estancia rindieron homenaje a Edmundo Aray

T/ Redacción CO
Caracas

La exposición *Edmundo en el cine* se instaló en el centro cultural Pdvsa La Estancia, de La Floresta, en Caracas,

en homenaje a Edmundo Aray, uno de los grandes promotores cine nacional.

La propuesta preparada por el CNAC (Centro Nacional Autónomo de Cinematografía), con apoyo de la Cinemateca

Nacional, da cuenta del cuantioso trabajo que Aray desarrolló a lo largo de su vida en función de desarrollar el séptimo arte de nuestro..

En esta iniciativa se exponen libros, poemas, afiches

de películas y material audiovisual sobre la vida de este poeta, narrador, ensayista, cineasta, docente y promotor cultural.

En el evento de inauguración que tuvo lugar el pasado

viernes, también se inauguró el cineclub llamado Cine Jardín Edmundo Aray, con la proyección de la película *Pozo muerto* (1968) de Carlos Rebollo, con guión y producción de Edmundo Aray.

Luego de un año de ausencia volvió para esta temporada de la SPB

Diablos de Miranda apuesta a la sangre joven a futuro

La directiva tiene un proyecto para desarrollo a tres años

T/ Eduardo Chapellín
F/ Cortesía D.B.
Caracas



La directiva cree en el talento joven mirandino

Luego de un año en pausa activa, Diablos de Miranda reaparece en la Superliga Profesional de Baloncesto (SPB) con miras a clasificar, pero con un proyecto a tres años, donde buscarán desarrollar la sangre joven de cara a establecer una franquicia competitiva en la liga.

De entrada, el técnico Lucas Gil Russo y su asistente Manuel Echuzurúa, tienen experiencia en categorías menores de formación.

De ahí que la directiva encabezada por Héctor Aponte, realizó varios "try outs" por todo el estado Miranda, observando hasta 522 jóvenes entre quince y 23 años, de los

cuales se decantaron al final por treinta, que estarán entrenando y preparándose todo el año. Sin embargo, de esa camada Carlos Mijares estará en la plantilla que participará en la justa.

Y también la experiencia estará presente, ya que luego de seis años de ausencia y con cuatro décadas encima, Juan Manaure vuelve al básquet rentado: "La idea es jugar y apoyar a los muchachos más jóvenes".

Aparte de los tres importados: dos dominicanos y el colombiano Armando Peña (por los momentos no piensan cubrir la cuota máxima de cinco), los infernales contarán con los criollos Elián Centeno, Edry González, Alvaro Peña, José Ascanio (vía préstamo de Guaiqueríes), Abrouse Acosta, Neill Ojeda y José Manaure, entre otros.

Sobre el proyecto a futuro y luego de la zafra de la SPB, Diablos piensa mantener en el país al técnico Gil Russo para que

continúe con el objetivo del desarrollo de esa camada de treinta jugadores, aparte de los que se incorporen a futuro. La idea es que este trabajo de formación logre que el nuevo talento pueda jugar más de un puesto en la cancha, según sus capacidades. Gil Russo acotó: "Puntualidad, alimentación y la preparación física de cada jugador son indispensables para lograr esa nueva camada".

MÁS TALENTO

Y según nota de prensa, el citado José Ascanio, quien llega a las filas endiabladas vía préstamo por Guaiqueríes de Margarita, es un ala-pívot de 27 años, que cuenta con un buen recorrido en el baloncesto nacional, destacando ampliamente. Estuvo durante tres campañas (Superliga 2021, Copa Superliga 2021 y SPB 2022) con los insulares.

Durante el torneo anterior, Ascanio promedió 11.1 puntos, 6.3 rebotes y una asistencia por

partido, durante 15 juegos disputados con el elenco insular. El oriundo del estado Guárico posee experiencia internacional, jugando en Uruguay, Argentina y Colombia.

Se debe acotar que Ascanio sufrió una lesión en la semifinal de la conferencia oriental de la SPB 2022, de la cual actualmente se encuentra en franca mejoría.

Además por redes sociales anunciaron que el experimentado guaireño Neill Ojeda se suma a la diablada. Es un alero de 33 años que jugó en la Superliga de 2020 con Brillantes del Zulia. También ha vestido las camisetas de Taurinos de Aragua y Cangrejeros de Monagas, precisamente con el quinteto naranja jugó en la SPB 2022 3.7 puntos y 2.9 rebotes.

Su mejor promedio en la liga fue en el 2021 con Brillantes, promediando 11.4 tantos, además capturó 8.4 tableros y 2.6 habilitaciones.

Celebrado en Choroni, estado Aragua

La Guaira ganó I Circuito Nacional de Surf 2023

T/ Prensa Carabobo
Caracas

Con una excelente participación de destacados surfistas, la selección de La Guaira ocupó el primer lugar, y cargó con la victoria del primer Circuito Nacional de Surf, celebrado en Choroni, estado Aragua

La justa contó con la asistencia de más de 350 atletas procedentes de las regiones costeras del país. Los tritones del litoral central sumaron 12 preseas a su medallero, 5 de oro, 4 de plata y 3 de bronce, en el evento que estuvo avalado por la Federación Venezolana de Surf y que contó con

la participación de más de 350 atletas procedentes de las regiones costeras del país.

En tanto, la selección de Miranda (4 doradas, siete platas y dos bronce) se quedó con el segundo lugar, mientras que Carabobo ocupó el tercer puesto con tres de oro, igual números de plateadas y cua-

tro bronce. Luego vinieron Aragua (3,3,1), Anzoátegui (3,2,2) Distrito Capital (2,1,5), Nueva Esparta (1,2,2), Falcón (1,1,5) y Sucre (una dorada).

De acuerdo con nota de prensa de la Gobernación de Carabobo, los deportistas de esa entidad cosecharon diez preseas en las once finales que se disputaron en la justa.

Del medallero carabobeño, las tres doradas fueron gracias a las actuaciones de

Jhoifre Vargas, sub 14 masculino; Ariel Dorado en dropknee y Valeria Benítez, sub 18 femenino. Eudy Istúriz en longboard y sub surf masculino, y Belén López en máster femenino ganaron las tres medallas de plata, mientras que las cuatro de bronce correspondieron a Carlos Pérez, open masculino; Mariana Colina sub 14 femenino; y Kimberly Estrada en sub 18 BB y sub 16 BB femenino.

Polifacético utility

Hernán Pérez jugará en menores de Mellizos

T/ Redacción CO
Caracas

Mellizos Minnesota llegó a un acuerdo de ligas menores con el utility Hernán Pérez, de acuerdo con un reporte del periodista Daniel Álvarez-Montes. Pérez se encontraba con Venezuela en el Clásico Mundial de Béisbol, como sustituto en el roster de 30 de Miguel Rojas, y se unirá a su nueva organización tras concluir el torneo.

Pérez, de 31 años, ha actuado en partes de diez campañas en las Grandes Ligas, la última de ellas en 2021 con los Nacionales de Washington, equipo que le dejó libre en mayo, lo que le per-

mitió ir a la Liga de Corea del Sur (KBO).

En 2022 comenzó la temporada en la Liga Mexicana de Béisbol con los Toros de Tijuana, pero al poco tiempo firmó como agente libre con los Bravos de Atlanta y se quedó el resto del año con el Gwinnett, filial Triple A de la organización.

En las mayores, Pérez exhibe una línea ofensiva vitalicia de .250/.280/.382 en 1.800 apariciones legales, con más de 100 innings jugados en segunda base, campo corto, tercera y las tres posiciones de los jardines, lo que obviamente ofrece versatilidad en un roster. Sus mejores campañas las vivió con los Cervecedores de Milwaukee, entre 2015 y 2019.

El domingo 26 de marzo

La reina Yulimar Rojas saltará en España

T/ Redacción CO
Caracas

La quinta edición del Marca Sport Weekend cerrará el domingo 26 de marzo en una de las arterias del Centro Histórico de Málaga, España, epicentro del gran evento deportivo del año, que tendrá un improvisado pasillo de saltos para celebrar el I World Triple Jump Street by Hyundai con la presencia de los dos mejores saltadores que se entrenan en esa nación, destacando Yulimar Rojas.

La criolla es la mejor atleta del lustro. Ninguna otra deportista ha dominado con tanta solvencia una disciplina como lo ha hecho ella. Ganó de los seis últimos mundiales, tres en pista cubierta y tres al aire libre, es campeona olímpica en Tokio 2020 desde el primer salto y con el récord (15,67).

Yulimar también ha conseguido siete de las nueve mejores marcas de la historia al aire libre y sólo ella ha pasado de 15,02 metros en los últimos seis años y medio.

En ese periodo se han realizado 20 saltos por encima de la barrera de los quince metros y 18 son de Rojas. Casi un registro patentado por la nuestra que puede ampliarse si logra los 16 m.

Entrenada por el técnico Iván Pedroso en Guadalajara, donde cada sesión de entrenamiento es un desafío mundial por la constelación de estrellas que se juntan, Rojas tiene el sueño de convertirse en la primera atleta de la historia en ganar dos oros en el foso de arena olímpico.

El calendario de París 2024, donde hay margen para la recuperación entre el triple y la longitud, se lo podría permitir.

Maratón CAF 2023 se llenó de récords



1er LUGAR
JOSELYN BREA VEGA



Cuando a las seis de la mañana partieron desde el parque Los Caobos en Caracas los 25 atletas élite provenientes de once países latinoamericanos para su ruta de 42K, seguidos de más de 1.700 corredores de la misma categoría y más de tres mil para los 21K, nunca se pensó el ritmo trepidante de los participantes, que al final registraron marcas récords en la VII Maratón y Media Maratón de CAF 2023.

De entrada, el cronómetro marcó las 2 horas 16'15" para el brasileño Justino Da Silva, al cruzar el arco de llegada de los 42K y se convirtió en el ganador de la justa y también campeón panamericano. Pero también con ese tiempo logró superar por más de 2 minutos el récord impuesto en la edición de 2013 de la justa. Segundos después cruzó Derlys Aya-la (Paraguay) con tiempo de 2 horas 16'39", y Pedro Luis Gómez (Argentina), se quedó tercero con dos horas 16'53".

Entre tanto, la compatriota Magaly García desató la algarabía cuando se convirtió en la primera mujer en cruzar la meta de 42K con un tiempo de 2 horas 36'07", consiguiendo también batir el récord de su categoría y ser además campeona panamericana. La peruana Rocío Cantara fue segunda con 2 horas 37'22", seguida de Mirela Saturnino de Andrade (Brasil) que marcó 2 horas 42'19".

En la modalidad 21K femenina también se batieron récords. Joselyn Brea (Venezuela) se hizo del primer lugar con 1:13'25", consiguiendo récord nacional y del Maratón CAF; seguida de la panameña Egris Arias 01:18'35" y María Garrido (Venezuela) con 1:27'17". En la categoría masculina resultó ganador José González (Colombia) con tiempo de 1:03'07", escoltado por los venezolanos Whinton Palma 1:06'15" y Gregori Ibarra 1:08'41". En la categoría de movilidad reducida, Juan Valladares alcanzó su quinto título con 53 minutos y 40 segundos; mientras que en la modalidad femenina Yenny Ruza se coronó con 1:41'48".

T/ Redacción CO-Prensa CAF
F/ EFE